

RESUMEN

Cuando las personas adoptan una actitud frente a las ideologías políticas de manera crítica, tienden a identificarse fuertemente con un grupo político específico. Esto puede llevar a una polarización de la sociedad, donde las personas se dividen en bandos opuestos y tienen dificultades para dialogar y encontrar puntos en común.

El objetivo de este trabajo es identificar los factores psicosociales asociados a la actitud que se tiene frente a las ideologías políticas en los jóvenes de la carrera de Derecho de Universidad Autónoma Juan Misael Saracho de la ciudad de Tarija gestión 2022.

Este trabajo pertenece al área de la psicología social es de tipo descriptivo. Para el tratamiento de datos se utilizó el método cuantitativo para presentar los datos estadísticos, de la muestra de 197 estudiantes de primero y segundo año de la carrera Derecho.

Se utilizo los siguientes instrumentos para la recolección de datos: El test de personalidad 16-PF 5 tiene ítems, que nos ayudara a identificar características de los estudiantes, el cuestionario de nivel económico nos indicara a que grupo los estudiantes pertenecen, la escalas de Likert sobre el sentido de pertenencia a un grupo y la escala de Likert sobre la actitud de elaboración propia está desarrolladas con ítems claros para que pueda responder sin ningún percance sobre cuáles son sus pensamientos, sentimientos y comportamientos acerca de las ideologías políticas que ofrecen los partidos políticos para el mejoramiento de la calidad educativa y social.

Los instrumentos para este tema de investigación se aplicaron a los estudiantes de la carrera de Derecho a través de una muestra probabilística; esta se basa en que todos los estudiantes tienen la misma probabilidad de ser elegidos para formar parte de nuestra investigación. Este tipo de muestra es la que empleamos en la metodología para nuestro estudio.

Los resultados obtenidos fueron debidamente tabulados, sintetizados el 15 de junio del 2022 para proceder con su análisis e interpretación. A partir de ello se consigue las siguientes conclusiones:

Las pruebas aplicadas llegando a los resultados de que los factores psicosociales se asocian con la actitud para evaluar a las ideologías políticas con un 42% de los estudiantes de género masculino y femenino tienen un sentido de pertenencia a un grupo alto, 52% pertenece a un grupo económico de nivel medio típico y el 59% respondieron “De acuerdo” que nos da a entender que tienen una idea clara sobre el conjunto de ideas y posturas fundamentales de las ideologías políticas por otro lado el 44% demuestran un sentimiento de desagrado a las ideologías políticas y por último 61% de los jóvenes de primero y segundo año de la carrera de Derecho son ciudadanos políticos. Estos resultados subrayan la complejidad de las actitudes políticas entre los estudiantes de primero y segundo año de la carrera de Derecho, revelando tanto una comprensión significativa como una mezcla de aceptación y rechazo hacia las ideologías políticas.